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Zusammenfassung

        
Aus dem onkologischen Krankengut der Universitätsklinik für Frauenheilkunde Innsbruck wurden 97 Mehrfachtumoren (90 Doppel-, 6 Dreifachkarzinome sowie 1 Vierfachkarzinom) retrospektiv ausgewertet. In zwei Drittel der Fälle fand sich unter Einbeziehung der Mamma eine intragenitale Tumormultiplizität.


        
Daher soll zur frühzeitigen Aufdeckung eines simultanen oder sukzessiven Neoplasma mammae bei Karzinomen der Zervix bzw. des Corpus uteri sowohl bei Diagnosestellung als auch in der Nachsorge ein besonderes Augenmerk der weiblichen Brust zugewendet werden. Ein ähnliches Verhalten bezüglich des inneren Genitales erscheint bei Mammakarzinompatientinnen notwendig. Regelmäßige kolposkopische und zytologische Untersuchungen der Portio sowie eine gezielte Vorsorge betreffend das Endometrium (Pistolet in LA) ist hier zu empfehlen.


        
Die Prognose des jeweils „bösartigen“ Tumors wird durch das zweite Malignom nicht wesentlich verschlechtert.


      
        
Abstract

        
An analysis of 97 patients with multiple primary gynaecological neoplasms (90 double-, 6 triple- and 1 quadruple carcinomas) was done at the Gynaecological Department of the University of Innsbruck. Two thirds of the tumour combinations were located in the female genital tract including the breast.


        
Concerning the early detection of simultaneous or subsequent malignancies of the cervix or corpus uteri, one should pay attention to the mamma being involved in the treatment or aftercare of such cancers. In the same way the inner female genital tract has to be observed in breast cancer patients. Regular colposcopic and cytological examinations of the cervical portio as well as a systematic prevention of endometrial cancer (pistolet in local anaesthesia) is highly recommended.


        
The prognosis of the “highly malignant” tumour does not worsen as a result of a second malignant cancer.
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